

ÉTUDES HISTORIQUES ET MÉDICALES SUR LE FOREZ.

LES DU VERNEY

Encouragé, beaucoup trop obligeamment sans doute, à poursuivre mes études sur les médecins illustres du Forez, je me hasarde aujourd'hui à publier le fruit de quelques recherches sur la famille de Joseph Guichard du Verney (1). Qu'on ne s'attende point à trouver ici une biographie complète du célèbre anatomiste : j'ai pensé avec raison qu'il ne m'était pas permis de reprendre l'œuvre de Fontenelle, ce maître en l'art de louer.

Grouper en quelques pages ce que j'ai pu découvrir de plus propre à mettre en relief la grande figure de ce savant qui peut être justement considéré comme une des gloires les plus pures et les plus durables dont ait le droit de s'enorgueillir notre pays, tel est le but que je me suis efforcé d'atteindre. Ma tâche m'a surtout souri à l'idée

(1) Voy. l'article bibliographique sur la notice de Pierre Gontier, conseiller-médecin ordinaire du roi, par Octave de Viry ; broch. in 8° de 32 p. Roanne, Durand, éditeur 1863 ; inséré par M. Chaverondier, archiviste de la Loire, dans le Mémorial de la Loire (n° du 16 juin 1863). — Voy. aussi l'Écho de la Loire, journal de Roanne.